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Senyor Pastor, de veres, me dóna moltíssima llàstima vore el 
seu destí d’entelar·ho tot i de tractar de confondre la ciutada-
nia. Dóna el mateix el que li haja explicat o el que jo li puga dir 
ara, vosté venia amb una idea molt clara: marejar i atacar.

Davant una commemoració que ens hauria d’unir per ser més 
forts, vostés només volen desprestigiar esta comunitat. No es 
paren en res, ja els hem vist a vostés, se fiquen a atacar. Així 
que no sé si val la pena tornar·li a explicar que quan parlen 
de fer país parlem de construir, d’estimar, d’un sentiment de 
pertinença, de formar part, d’un esforç comú per avançar, de 
reconèixer·nos en la nostra identitat, de defensar la nostra 
cultura, la nostra llengua. Diu que vostés són de llengua 
valenciana, doncs si la utilitzaren estaria també bé.

Fer país és absolutament el contrari del que vostés fan a la 
nostra llengua, a la nostra cultura, a les nostres tradicions, 
sempre en l’odi, la discriminació, la crispació, tensiones .

Fer país és una expressió amb perfecta sintonia amb l’esperit 
de l’Estatut, com a garantia de la recuperació d’autogovern 
del poble valencià i de les seues institucions.

Fer país és una expressió que, tant el diccionari de l’Aca-
dèmia Valenciana de la Llengua com el de la RAE, té una 
excepció molt clara, que inclou tant a la gent com al territori.

Fer país fa referència a formar part d’un territori, a un 
conjunt de persones amb lligams d’afectes, de llengua, d’es-
tima per les seues terres.

Fer país implica deixar de banda les qüestions partidistes i 
vetllar pel bé comú; implica conéixer i estimar el teu terri-
tori, el teu poble, les nostres gents, les nostres costums. 
Fer país és, com li he dit abans, millorar els pilars del benes-
tar, gràcies al nostre autogovern. És invertir, com ha fet este 
govern, 17.300 milions en despesa social. Senyoria, som 
l’autonomia que més ha incrementat en despesa social des 
del 2009. Això és el que nosaltres entenem per fer país. I fer 
país també és demanar un finançament just.

Vostés, en canvi, s’han dedicat a viure sobre el país, expres-
sió que vostés entendran perfectament, ja que l’han prac-
ticat, i practiquen, quan governen en determinats territo-
ris. Li recordaré la seua definició en el diccionari de la RAE: 
«Vivir sobre el país: mantenerse a expensas de quienes habi-
tan el territorio en que actúa. Vivir a costa ajena, valiéndose 
de estafas y otros procedimientos similares». Sap vosté el 
que no és fer país? Doncs no és fer país el cas Taula, el cas 
Emarsa, el cas Cooperació, el cas Erial... Això és viure sobre 
el país, no és fer país. Eixos companys, eixos amics que 
vostés tenen en Picassent, eixos no feien país.

Vostés no fan més que parlar d’ingerències i invasions, però 
curiosament mai ho fan en la llengua dels valencians i les 
valencianes, i mai fan cap proposta per contribuir, per cons-
truir, per avançar. Cap proposta constructiva d’estima del 
nostre territori i la nostra llengua.

Després parla que si el lema «fem país» també s’ha utilit-
zat en el meu partit. A vore, el «fem país» s’utilitza, afortu-
nadament, molt en el nostre poble. I jo li vull recordar que el 
disseny és de Dani Nebot, que és un dissenyador gràfic amb 
premis a nivell estatal. I, com comprendrà, no li he de dir jo a 
una persona d’este calibre quin és el lema que s’ha de ficar, 

evidentment, estem totalment d’acord. Però bé, afortunada-
ment, el fer país és una cosa que s’utilitza molt i que espe-
rem que cada vegada s’utilitze i, sobretot, es faça més, molt 
més. Fer país i no viure sobre el país.

En realitat, el problema, senyories, és que vostés ni entenen 
ni entendran mai què vol dir fer país. Perquè el que en reali-
tat els obsessiona i defensen permanentment són els «països 
castellans». Vostés busquen identificar·se amb la «meseta» 
intransigent; nosaltres amb el mediterrani lliure. Per això, 
senyoria, malgrat que els pese, alguns i algunes ja portem 
quaranta anys fent país.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència el president de les Corts Valencianes, 
senyor Enric Morera i Català)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria... (Veus)

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

I per últim, que se m’oblidava. Si eixe és el principal tema 
que tenen vostés d’oposició al Govern de la Generalitat, 
llarga vida tindrà el Botànic.

Gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera.

Interpel·lació al vicepresident segon del Consell i conseller 
d’Habitatge i Arquitectura Bioclimàtica, senyor Héctor 
Illueca Ballester, sobre la política general del Consell en 
matèria d’ocupació il·legal d’habitatges de titularitat pública 
en la Comunitat Valenciana, que formulen la diputada Ana 
Vega Campos i el diputat Miguel Pascual Pérez, del Grup 
Parlamentari Vox Comunidad Valenciana (RE número 49.252, 
BOCV número 220)

El senyor president:

Senyories, passarem a la següent interpel·lació, el punt 9 
de l’ordre del dia, que és la interpel·lació al vicepresident 
segon del Consell i conseller d’Habitatge i Arquitectura 
Bioclimàtica sobre la política general del Consell en matè-
ria d’ocupació il·legal a habitatges de titularitat pública en la 
Comunitat Valenciana.
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Intervé..., formula la interpel·lació l’il·lustre diputat Miguel 
Pascual, en nom del Grup Parlamentari Vox Comunidad 
Valenciana .

Quan vosté vullga, senyoria.

El senyor Pascual Pérez:

Sí. Muchas gracias, señor presidente.

Buenas tardes a todos.

Miren, creo que voy a ser capaz de adivinar cuáles van a ser 
las alegaciones o las excusas que el señor vicepresidente 
segundo va a realizar a esta interpelación que le hacemos.

El tema de la ocupación, como saben ustedes, es un 
problema que se lleva sufriendo desde hace muchos años, y 
sobre todo es candente en el parque público de viviendas de 
la Comunidad Valenciana. Y, por lo tanto, es un tema recu-
rrente que hemos tratado en infinidad de ocasiones aquí, 
en estas Cortes Valencianas. Por eso, desde mi grupo parla-
mentario vemos con gran preocupación cómo el gobierno de 
Ximo Puig, y el suyo, señor Illueca, no toma ninguna medida 
para poder solventarlo. Es más, cada día que pasa que uste-
des están en el poder, el problema se va agravando.

Así que, señor Illueca, quiero que sepa que desde Vox no 
vamos a reducir ni lo más mínimo nuestro empeño para que 
la Comunidad Valenciana sea un referente en España de 
legalidad y de buena gestión, y así tener un parque público 
digno, que es el que se merecen los ciudadanos. Porque con 
esos dos aspectos, señor Illueca, ley y orden, se consigue 
tener una administración que esté del lado de los ciudada-
nos, y no una administración que esté del lado de los polí-
ticos y de los intereses partidistas, que son lo único que les 
mueve a ustedes. (Aplaudiments)

Miren, en primer lugar, lo que usted nos va a decir es que 
el problema de la ocupación no existe, que el problema de 
la ocupación es algo que se lo ha inventado Vox y que para 
nada es una preocupación que preocupe a los ciudadanos. 
Pues mire, señor vicepresidente, tal vez la ocupación no 
sea un problema que le preocupe a la izquierda, pero desde 
luego sí que es una preocupación cada vez más grande para 
todos aquellos, miles de ciudadanos, que la sufren todos los 
días en la Comunidad Valenciana, y a los que ustedes han 
abandonado desde el gobierno.

Miren, ustedes en el año 2017 se pusieron del lado de la 
ilegalidad, se pusieron del lado de las ocupaciones irregu-
lares. Fue en ese año cuando ustedes premiaron a los que 
estaban ocupando una vivienda pública de forma ilegal, para 
que todo aquel que estuviese haciéndolo antes del 1 de julio 
del 2015 pudiese regularizar su situación. Por lo tanto, uste-
des antepusieron los intereses de estas personas por delante 
de las que legalmente habían solicitado a la administración 
su ayuda y que les concediesen una vivienda pública. Señor 
Illueca, ¿los ciudadanos que siguen dentro de los paráme-
tros de la legalidad tienen menos derechos que los que se la 
saltan? Esa es una buena pregunta que usted podría contes-
tar hoy.

Lógicamente, desde la oposición, y también desde la prensa, 
se les preguntó cuántas viviendas iban a estar afectadas con 
esta regularización de okupas. Ustedes, desde el gobierno, 
dijeron que eran quinientas, dijeron en el 2015 que eran 
quinientas las viviendas okupadas, con k. Pero ahora nos 
dicen que esta regularización masiva afecta a más del doble, 
porque en 2015 había más de mil viviendas ocupadas en 
la Comunidad Valenciana. Hace unos meses, señor Illueca, 
yo le pregunté si había alguna razón lógica que justificase 
este baile de cifras, y usted no supo darme ninguna, o por lo 
menos ninguna explicación coherente. Así que, señor Illueca, 
o ustedes mintieron en 2015, o ustedes están mintiendo 
ahora, o lo más plausible, que ustedes se dediquen a mentir 
todo el tiempo y a ocultar la realidad que no les interesa.

Porque eso es algo habitual en ustedes, ese es su modus 
operandi, como cuando ustedes anunciaron a bombo y plati-
llo que la Comunidad Valenciana iba a tener un registro de 
demandantes de vivienda pública. Eso fue bajo su gobierno, 
bajo el gobierno del Botànic, ¿y qué ha hecho el gobierno 
del Botánico con todas estas decenas de miles de solicitu-
des de vivienda pública? ¿Qué ha hecho el Botánico para 
dar respuesta a estas cuarenta mil solicitudes? Pues lo que 
ha hecho la conselleria del señor Illueca y lo que ha hecho 
el gobierno del señor Ximo Puig es eliminar, erradicar, dejar 
a cero cuatro años de solicitudes de vivienda pública. Esa, 
señoría, es la política del Botánico: cuando algo no les gusta, 
pues o mienten, o miran para otro lado, o vienen aquí a decir 
que nos estamos inventando el problema, o directamente, 
como han hecho en este caso, eliminan los datos. Pero el 
problema, señor Illueca, sigue ahí. En estos casos, al igual 
que cuando la justicia se dilata en el tiempo deja de ser justi-
cia, ustedes llevan siete años en el poder y no han hecho 
nada más que degradar el parque público, (aplaudiments) y 
eso significa que la administración está dando la espalda a 
los ciudadanos .

La realidad, señor Illueca, es que su gobierno es un 
no·gobierno ruinoso, que llevan siete años sin hacer una 
vivienda pública, que tienen casi mil viviendas más inhabi-
tables y que, para colmo, permite que el 10 % de las vivien-
das públicas, es decir, mil cuatrocientas, sigan ocupadas de 
forma ilegal. Viviendas, señor Illueca, que son de titularidad 
pública, que no son suyas, que son de todos, y que usted 
tiene la obligación, primero, de mantenerlas y, en segundo 
lugar, de salvaguardarlas de todos aquellos que quieren 
usurparlas. Porque, señorías, hay auténticos profesionales 
de la ocupación, auténticas bandas organizadas que hay que 
detectar y perseguir para que nunca más se beneficien de 
los bienes de los otros.

No solo la regularización masiva que ustedes han realizado 
de okupas no ha regularizado absolutamente nada, sino 
que ustedes vuelven a fallar. Los datos son que cada año 
se producen, de media, ciento treinta ocupaciones ilega-
les del parque público de vivienda, mientras que ustedes 
no solamente no las recuperan, sino que el esfuerzo que 
realiza el gobierno del Botánico, es decir, Partido Socialista, 
Compromís y Podemos, para recuperarlas es cada vez 
menor.

Señor Illueca, (mostra un gràfic) permítame mostrarle otra vez 
más la gráfica de la vergüenza, que muestra la desidia de su 
gobierno, que muestra cómo su gobierno tiene los brazos 
caídos ante la ilegalidad. Esta, señorías, es la constatación 



Número 98  ¦  23-02-2022 Pàg. 5307

de que su conselleria y su vicepresidencia no sirven absolu-
tamente para nada, y que lo mejor que podrían hacer uste-
des, que podría hacer usted, es coger esa puerta, marcharse 
y cerrar su vicepresidencia y la conselleria .

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

Una vegada feta esta primera part de la interpel·lació, done 
la paraula al vicepresident segon perquè puga contestar a les 
qüestions..., un segon. Atendrem primer el protocol sanitari i 
en seguida procedirem a substanciar la interpel·lació.

Quan vosté vullga, vicepresident.

El senyor vicepresident segon del Consell i conseller d’Habi-
tatge i Arquitectura Bioclimàtica:

Moltes gràcies, president.

Señores y señoras diputados, diputadas. Buenas tardes.

Señor Pascual, la política general de la conselleria, en todas 
las materias en las que es competente, ha sido y es la de 
proteger y ampliar el derecho a la vivienda en todo el terri-
torio de la Comunidad Valenciana. Para ello, el primer paso 
ha sido revertir la situación de abandono en que se encon-
traba el parque público de vivienda, después de la gestión 
de los gobiernos anteriores al Botànic. Y esto ha sido posi-
ble gracias a varias medidas, que me permitirá usted que 
enumere sucintamente.

En primer lugar, la ampliación del parque público de 
vivienda, con el impulso del Plan 2.400, una inversión de 48 
millones de euros procedentes de los fondos europeos. Y 
añado, la adquisición de 767 viviendas, lo cual ha supuesto 
una inversión superior a cuarenta y tres millones de euros.

En segundo lugar, la rehabilitación de viviendas del parque 
público, que supondrá una inversión de más de cuarenta 
millones de euros en el año 2022 para dignificarlo.

En tercer lugar, la creación del primer registro formal de 
oferta y demanda de vivienda protegida. Señor Pascual, 
nosotros no estamos eliminando datos, estamos regulari-
zando los datos que existían. Un registro que nos permi-
tirá conocer exactamente los datos de los registros previos 
y tener un mapa real de la situación para poder intervenir 
sobre ella.

En cuarto lugar, estamos dando respuesta a las situaciones 
de emergencia habitacional, con la ayuda de la unidad anti-
desahucios, que ha atendido ya más de mil cuatrocientos 
casos desde su creación .

Y en quinto lugar, por último, frente a las tendencias infla-
cionarias que se detectan en el mercado inmobiliario, y 
que afectan especialmente a determinados colectivos, 

singularmente los jóvenes, por medio de ayudas al alquiler, 
que han aumentado un 65 %. Lo repito, un 65 %, el número 
de personas beneficiarias desde el año 2015.

Señor Pascual, le acabo de detallar algunas de las políticas 
de la conselleria destinadas a facilitar el acceso a la vivienda 
y garantizar el derecho a la vivienda. Son actuaciones que 
dan respuesta a la situación de emergencia habitacional y, 
al mismo tiempo, políticas transformadoras orientadas a 
promover cambios estructurales, capaces de evitar situa-
ciones de vulnerabilidad. Señoría, esta es la diferencia entre 
sus propuestas, si acaso las tuviera, y las nuestras. Mientras 
ustedes se empeñan en estigmatizar a las familias que se 
encuentran en una situación de necesidad, y que son poten-
ciales beneficiarias de las políticas públicas de vivienda, 
desde la vicepresidencia segunda, desde el Consell de la 
Generalitat, continuamos y continuaremos trabajando para 
proteger a las personas vulnerables y blindar su derecho a la 
vivienda. Con la interpelación que usted hace hoy en sede 
parlamentaria muestra, una vez más, por cierto, tener más 
interés por criminalizar la pobreza que por políticas reales 
que mejoren la vida de la gente. (Aplaudiments)

Señor Pascual, ¿sabe usted cómo podríamos dar una 
respuesta eficaz a la demanda de vivienda pública en nues-
tra tierra? Lo diré hoy aquí también, en sede parlamenta-
ria. Sabe usted muy bien que en los primeros días de 2022 
el estado central inició el proceso de nacionalización, de 
control del accionariado de la Sareb, el banco malo, que 
nos ha costado a los españoles y a las españolas alrede-
dor de doce mil millones de euros. Si esta entidad pasa a ser 
pública, y además se ha pagado con los impuestos de toda 
la ciudadanía, mediante un rescate gigantesco, ¿no debe-
ríamos, pregunto, poder gestionar sus viviendas desde la 
conselleria de vivienda? El banco malo posee en todo el 
territorio valenciano alrededor de diez mil viviendas, según 
datos de la propia entidad. ¿Sabe cuántas personas tene-
mos de momento en nuestra lista de demandantes? A fecha 
de hoy, 4.382. Ante las dificultades para acceder a una 
vivienda digna, la transferencia de la titularidad y la gestión 
de los activos de la Sareb al gobierno autonómico cubriría 
la demanda registrada de vivienda pública. No aprovechar 
estos activos sería dejar pasar una oportunidad para conso-
lidar un parque público a la altura del gran reto social que 
tenemos por delante.

Estas son las políticas por las que trabajamos, las que dan 
respuesta a las necesidades reales de la gente; sin enfrentar, 
ni estigmatizar, ni criminalizar a las personas pobres. Si usted 
estuviera de este lado, señor Pascual, señores y señoras 
diputadas de Vox, si quisieran mejorar la vida de las perso-
nas, apoyaría esta demanda para que las viviendas de la 
Sareb estén gestionadas por la Generalitat Valenciana, para 
poder incorporar al parque público las viviendas que ya hace 
tiempo que pagamos. ¿Apoya usted esto, señor Pascual? 
Le pregunto. ¿O acaso el suyo es un patriotismo de pulsera 
y de pegatina de coche? ¿Apoya usted esta medida, señor 
Pascual? Estaría bien que se pronunciase esta tarde aquí, en 
sede parlamentaria.

Pero su preocupación es otra, las contadas ocupaciones que 
se realizan por parte de familias en situación de vulnerabili-
dad. Ya le he explicado en varias ocasiones, menos del 7,5 % de 
las viviendas del parque público se encuentran en situación de 
ocupación sin título. Menos del 7,5 %. Por cierto, ahora están 
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contabilizadas. Ahora, la Generalitat se ocupa de localizarlas y 
de intervenir. Antes no sabíamos, ni siquiera, antes del 2015, 
cuántas ocupaciones había. Hoy, desde la Entidad Valenciana 
de Vivienda y Suelo, se sigue un procedimiento de regulariza-
ción. Sí, de regularización, establecido y orientado a garantizar 
que se respetan los derechos de las familias.

Estas son nuestras prioridades, señor Pascual: respetar y 
proteger los derechos. Revise usted las suyas. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, vicepresident.

Continuarem amb la interpel·lació, amb el torn de paraula de 
l’il·lustre diputat Miguel Pascual.

Quan vosté vullga, senyoria.

El senyor Pascual Pérez:

Sí. Muchas gracias, señor presidente.

Señor Illueca. Usted, prácticamente, ha..., vamos, ha dedi-
cado solamente dos minutos de los siete que usted tenía 
para hablar de ocupación ilegal. Ha venido aquí a decirnos 
todos los planes, todas las políticas a futuro, todo lo que se 
supone que deberían haber estado haciendo en los últimos 
siete años y que no han hecho.

Ha venido aquí a vendernos el plan 2.400, ¿para qué? Que 
no deja de ser un concurso que ustedes hicieron, empeza-
ron, y que por dos veces se ha quedado vacío. Siete años 
después, ahora empiezan a tener el interés de hacer alguna 
vivienda. Pues, mire, ¿sabe cómo podríamos tener auto-
máticamente 2.400 viviendas a disposición de los ciuda-
danos? Pues mire, devolviendo las 1.400 viviendas ocupa-
das del parque público que están de forma ilegal ocupadas, 
y también rehabilitando esas casi mil viviendas que actual-
mente (aplaudiments) no se pueden poner a disposición 
porque ustedes las tienen totalmente inhabitables.

Mire, señor vicepresidente comunista, cómo se nota que usted 
no representa a nadie, porque usted es que no vive en los 
barrios que sufren la ocupación, que sufren la delincuencia, que 
sufren esa venta de drogas, ese multiculturalismo impuesto 
que genera inseguridad, y que está provocando de forma tácita 
que no se pueda salir por la noche a determinadas horas. Si 
usted viviese en esos barrios, o por lo menos hablase con sus 
vecinos, no vendría aquí a dar lástima de los okupas.

Señor Illueca, ley y orden, eso es lo que la gente quiere, no 
sus políticas permisivas ante las ilegalidades, que lo único que 
provocan es la degradación de nuestros barrios. El mensaje 
que ustedes están dando es el contrario al que la gente soli-
cita. El mensaje que hay que enviar es que, si usted ocupa una 
vivienda, lo que le va a pasar es que se va a ir directo a la calle 
en menos de veinticuatro horas, y que además no podrá optar 
a ninguna vivienda o ayuda pública. Porque, de lo contra-
rio, ya sabemos dónde nos van a llevar sus políticas, donde 
en Cataluña se concentran el 42 % de todas las ocupaciones 

ilegales de vivienda. Pero, claro, yo sé que eso a ustedes les 
gusta, les gusta mucho, porque claro, luego Podemos y el 
Partido Socialista, y bueno, y el homólogo a Compromís en 
Cataluña, pues quieren tramitar una ley para dar alquiler social 
a los okupas. Esa es la política del Botánico, esa es la política 
de la degradación de nuestros barrios. (Aplaudiments)

Ustedes, con sus regularizaciones masivas, no han conseguido 
solucionar el problema. Es más, lo único que ustedes han 
conseguido es agravarlo, lo que ustedes han conseguido es 
crear un efecto llamada para que más gente opte por la ilega-
lidad y opte por ocupar una vivienda pública. Señor Illueca, 
usted no solamente está traicionando a los miles de deman-
dantes de vivienda pública que religiosamente están espe-
rando a que ustedes se dignen a concederles una vivienda, 
ustedes también han traicionado a esas miles de familias que 
ocupan legalmente una vivienda pública y que pagan religio-
samente su alquiler. (Aplaudiments) Esas miles de familias que 
han visto cómo a través de su desidia ha permitido que sus 
viviendas y sus barrios se degraden hasta ser prácticamente 
inhabitables. Esas miles de familias que han visto cómo uste-
des han premiado a los que renunciaban a sus obligaciones y 
a la legalidad, mientras que ellas sí que cumplían día a día.

Señor vicepresidente comunista, no le quepa ninguna duda 
de que la gente está tomando buena nota de sus políticas, 
cuando las familias siguen a la espera de que el Consell cambie 
de rumbo y les ofrezca una solución de vivienda pública. Y eso, 
señorías, solamente pasa por echarles a ustedes del Gobierno 
de España, y también del Gobierno de la Generalitat.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

Contestarà a esta rèplica el vicepresident del Consell, al qual 
done la paraula perquè puga respondre a la interpel·lació.

Quan vosté vullga, vicepresident.

El senyor vicepresident segon del Consell i conseller d’Habi-
tatge i Arquitectura Bioclimàtica:

Gràcies, president.

Señor Pascual. Parece que a ustedes les preocupan mucho 
las contadas ocupaciones del parque público, menos de un 
8 %, repito, pero les importa poco la emergencia habitacio-
nal, las familias en situación de vulnerabilidad o la ingente 
cantidad de vivienda en manos de fondos buitre. Fondos 
buitre que han creado un problema social en nuestra tierra 
y han puesto en riesgo derechos sociales básicos, que son 
universales y que deberían estar garantizados para todo el 
mundo, para todas las personas para las que gobernamos. A 
usted eso le importa bien poco. Estos problemas no le inte-
resan, usted quiere hablar de ese menos del 8 %.

Le comento, ¿sabe usted que existe un procedimiento 
legal de regularización que se sigue cuando se produce 
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una ocupación sin título? ¿Lo sabe? Paso a detallarle en 
qué consiste, por si acaso desconociera el procedimiento. 
Consta, señor Pascual, de dos fases diferenciadas.

La primera es la de la localización de las ocupaciones sin 
título y petición de los informes preceptivos, preceptivos, 
sobre la situación de las personas ocupantes a los servi-
cios sociales competentes. Para incrementar la eficacia de 
esta primera fase, la conselleria de vivienda está en contacto 
permanente con los ayuntamientos, de modo que podamos 
localizar conjuntamente las viviendas que se encuentran en 
una situación de ocupación sin título.

La segunda fase, señor Pascual, varía en función de la situa-
ción de las personas inquilinas de la vivienda ocupada. Si 
quienes han ocupado la vivienda se encuentran en una 
situación de vulnerabilidad, en efecto, se procede a su regu-
larización. Si, por el contrario, se demuestra que estas perso-
nas tienen solvencia económica o hay indicios de vanda-
lismo o insalubridad, se procede al desalojo de la vivienda.

Señor Pascual, el proceso de regularización es necesario. 
Desde el año 2015, se han dado 848 ocupaciones. A todas 
ellas, repito, a todas ellas se les está dando respuesta, y la 
mitad ya han sido regularizadas.

Señoras y señores diputados de Vox, no podemos permi-
tir castigar más a quienes se encuentran en una situación de 
vulnerabilidad y no pueden acceder a una vivienda. Desde el 
gobernó valencia, se están poniendo en marcha medidas para 
atender estas situaciones sin vulnerar el derecho de las fami-
lias que nos necesitan, que más necesitan la intervención de 
los poderes públicos. El incremento de la seguridad y la vigi-
lancia en el parque público, o el proceso de regularización, 
son algunos ejemplos de ello.

Pero, como a mí no me hacen caso, como a mí no me hacen 
caso permítanme que les recuerde, para terminar, unas pala-
bras del papa Francisco, a propósito de la vivienda, a ver 
si a él lo escuchan. A ver si a él lo escuchan. Decía el papa 
Francisco: «Es necesario reclamar una casa para cada fami-
lia . Las vanidosas ciudades actuales ofrecen placeres para 
una minoría feliz y, en cambio, niegan el derecho a miles de 
vecinos. Vivimos en ciudades que construyen torres, centros 
comerciales, hacen negocios inmobiliarios, pero abandonan 
a una parte de si en los márgenes, en las periferias.

»Cuánto duele –cuánto duele, señor Pascual– escuchar 
que a los asentamientos pobres se los margina, o peor, se 
los quiere erradicar. Este sistema ya no se aguanta, tene-
mos que cambiarlo –decía el papa Francisco–. Tenemos que 
volver a llevar la dignidad humana al centro, y que sobre ese 
pilar se construyan las estructuras sociales alternativas que 
necesitamos». Lo decía el papa, no lo digo yo.

Y aunque ustedes no lo crean, señores y señoras diputa-
das de Vox, duele y hasta asombra escuchar su dureza con 
la gente humilde. Pero sepan una cosa, mientras ustedes se 
dedican a criminalizar a los pobres y a estigmatizar la mise-
ria, este gobierno dedicará su tiempo y esfuerzo a garantizar 
los derechos sociales y a tenderle la mano al que se ha caído 
para que se ponga nuevamente en pie. ¡Para que se ponga 
nuevamente en pie! (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, vicepresident.

Moció subsegüent a la interpel·lació a la vicepresidenta del 
Consell i consellera d’Igualtat i Polítiques Inclusives, senyora 
Mónica Oltra Jarque, sobre la política general del Consell 
sobre les residències de majors de la Comunitat Valenciana, 
presentada pel Grup Parlamentari Popular (RE número 50.795, 
BOCV número 226)

El senyor president:

Senyories, passarem al següent punt de l’ordre del dia, la 
moció subsegüent a la interpel·lació a la vicepresidenta del 
Consell. Moció que presenta, en nom del Grup Parlamentari 
Popular, la il·lustre diputada Elena Bastidas.

Amb este punt finalitzarem els punts previstos per hui dime-
cres . (Veus)

La senyora Bastidas Bono:

Gracias, señor presidente.

Buenas tardes señorías.

Hace 15 días nos encontrábamos en esta misma tribuna inter-
pelando a la aún vicepresidenta sobre un tema muy importante 
que ha estado y sigue estando tristemente en el centro de la 
polémica por la pésima gestión realizada, i és sobre residencias.

Fruto de la falta de gestión, de la falta de explicaciones, 
de la falta de soluciones, de la falta de interés, de la falta 
de compromiso sobre este tema capital, nace esta moción 
subsiguiente con el fin de suplir por parte de esta cámara las 
carencias, las lagunas, de la señora Oltra, también en materia 
de residencias. Solicitamos el apoyo de los grupos parlamen-
tarios sobre los puntos planteados, porque resulta impres-
cindible lograr el máximo consenso, que es lo que espera la 
sociedad, en general, y los más vulnerables, en particular, de 
sus representantes: más compromiso en la defensa de todos 
ellos y menos en la responsable del área.

Es lógico que esta cámara manifieste su solidaridad, en 
primer lugar, con los familiares de los fallecidos en el trágico 
incendio de la residencia de Moncada, que ha costado la 
vida a nueve residentes. Con una irregularidad flagrante, 
como es tener una residencia pública sin contrato, y con 
muchos interrogantes aún pendientes y a la espera de reci-
bir toda la documentación y que comparezca la señora Oltra 
para tener todas las explicaciones a los familiares de los 
fallecidos, a los grupos parlamentarios y a la sociedad valen-
ciana, que asiste atónita a un nuevo escándalo de la gestión 
o, más bien, falta de ella por parte de la señora Oltra.

Sería una relación extensísima de los déficits de gestión en 
materia de residencias que, por la limitación del tiempo, me 


